

Fecha <b>27.09.2021</b>	Sección <b>Primera-Nacional</b>	Página <b>PP-18</b>
----------------------------	------------------------------------	------------------------



Foto: Quetzalli González

### VUELOS, DESDE TABASCO Y CHIAPAS REANUDAN RETORNO DE MIGRANTES

El gobierno federal informó que reanudará la próxima semana los vuelos de retorno asistido de migrantes haitianos, mientras que autoridades de Haití y mexicanas acordaron abrir oficinas consulares en Chiapas y Tabasco, para atender a los personas de ese país en la zona.

## LLEGAN MÁS EXTRANJEROS A TAPACHULA

# México iniciará retorno asistido de haitianos

**LOS MIGRANTES QUE ASÍ LO DECIDAN SERÁN enviados vía aérea de Tabasco y Chiapas a Puerto Príncipe, Haití**

POR GASPAR ROMERO  
Corresponsal  
nacional@gtmm.com.mx

TAPACHULA, Chis. — El gobierno federal iniciará el retorno asistido desde los municipios de Tapachula, Chiapas, y Villahermosa, Tabasco, para los haitianos que deseen regresar a su país a

partir de esta semana. En Tapachula aún deambulan centenares de antillanos, a la espera de que la Comar les otorgue asilo.

El viernes, miles de migrantes, en su mayoría de Haití, fueron desalojados de un enorme campamento fronterizo entre las ciudades Del Río, en Texas, y Acuña, Coahuila. Algunos de los 15 mil migrantes fueron deportados en avión a Puerto Príncipe, otros permanecen en Estados Unidos y unos regresaron a México, donde sopesan si quedarse o no.

Además, en el sur del país, otros miles se agolpan

mientras buscan avanzar hacia el norte.

“Se acordó la reactivación de los vuelos de retorno asistido desde Tapachula, Chiapas, y Villahermosa, Tabasco, hacia Puerto Príncipe, Haití, y para quienes voluntariamente deseen regresar a su país”, dijo el INM.

Los retornos serán vía aérea hasta Puerto príncipe, Haití. En tanto, la presencia de antillanos en Tapachula se vuelve a incrementar y los que decidieron irse al norte del país ya no quieren regresar a Tapachula por falta de trabajo y un lugar donde vivir.



Página 1 de 2  
\$ 61275.00  
Tam: 475 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>27.09.2021</b>	Sección <b>Primera-Nacional</b>	Página <b>PP-18</b>
----------------------------	------------------------------------	------------------------

En tanto, la semana pasada, los activistas Irineo Mujica, de Pueblos Sin fronteras, y Luis García Villagrán, del Centro de Dignificación Humana, presentaron más de mil solicitudes de amparos ante un juez federal de Tapachula, con el fin de que tanto la Comar como el INM agilicen los trámites de igual número de haitianos que aún radican en Tapachula.

Desde el 13 de septiembre pasado miles de haitianos abandonaron Tapachula tras esperar casi un año que la Comar les otorgara una cita y, de acuerdo con los activistas, a pesar de ello, continúa el arribo de antillanos procedentes de Guatema-

la, quienes cruzan el río Suchiate en balsas.

Asimismo, se espera que en esta semana un juez federal otorgue los amparos solicitados por parte de Pueblos Sin fronteras y del Centro de Dignificación Humana, con el fin de que los caribeños puedan tener el beneficio de asilo en México y el INM les otorgue el libre tránsito por el país o, en su caso, las solicitudes sean desechadas.

Autoridades del INM y Relaciones Exteriores (SRE), así como de la embajada de Haití en México, recorrieron diferentes sedes migratorias en Chiapas y Tabasco para brindar atención y servicio integral a las personas de nacionalidad haitiana establecidas en ambas entidades.

la, quienes cruzan el río Suchiate en balsas.

Asimismo, se espera que en esta semana un juez federal otorgue los amparos solicitados por parte de Pueblos Sin fronteras y del Centro de Dignificación Humana, con el fin de que los caribeños puedan tener el beneficio de asilo en México y el INM les otorgue el libre tránsito por el país o, en su caso, las solicitudes sean desechadas.

Autoridades del INM y Relaciones Exteriores (SRE), así como de la embajada de Haití en México, recorrieron diferentes sedes migratorias en Chiapas y Tabasco para brindar atención y servicio integral a las personas de nacionalidad haitiana establecidas en ambas entidades.

— Con Información de Reuters

## 15,000

### MIGRANTES

fueron desalojados de un enorme campamento fronterizo entre las ciudades Del Río, en Texas, y Acuña, Coahuila



Foto: Gaspar Romero

Representantes de la embajada de Haití en México dialogan con sus connacionales, durante un recorrido por la frontera sur, donde pretenden abrir consulados.